

El Director interino
Puyol de Sosa

Cultura Medinense

SEMENARIO CATOLICO-SOCIAL

PRECIOS DE SUSCRIPCION

UN AÑO. 4 pesetas
 SEMESTRE. 2 »
 TRIMESTRE. 1 »

REDACCION: CENTRO SOCIAL CATOLICO, AL MIRANTE 14.
 ADMINISTRACION: PADILLA, 13—TELEFONO. Núm. 46

No se devuelven los originales y no se publican.

ANUNCIOS Y RECLAMOS
 PIDASE LA TARIFA A * * * *
 * * * * * LA ADMINISTRACION

AÑO III.

MEDINA DEL CAMPO 12 DE SEPTIEMBRE DE 1915

NUM. 141

PERFUMERIA FLORALIA

JABÓN

FLORES DEL CAMPO

MADRID

RÁPIDA

Ya pasaron las Fiestas. En el triste rostro de los jóvenes de ambos sexos se alivina una profunda melancolía, epílogo de la anhelada alegría de gozar durante los días de feria.

Más ya murieron uno por uno los dichosos instantes. ¡Que tristeza!

Es el tiempo que silenciosamente se desliza deshojando hoja por hoja, la rosada flor de la ilusión juvenil.

Aún, la memoria de las jovencitas recuerda con placer las alegres notas de aquel vals encantador.

Aún, los niños recuerdan con alegría el griterío ensordecedor que delante del bravo novillo levantan en la plaza, celebrando las tradicionales capeas.

Pero todo ha pasado. Ya no queda de ello más que un recuerdo y una esperanza en el año próximo.

Esta es la vida. Parece que Dios dotó a la alegría de ligeras alas que pasando velozmente con el tiempo no

nos dejan a su paso sino una brisa de cierta melancolía que no deja de ser muy poética.

J. ARANA.

TODO ACABÓ

Se acabaron las fiestas que el ilustre Ayuntamiento preparó para conmemorar al Santo patrón. Yo, que creía que llegando los festejos se transformaría nuestra querida villa, ¡me engañé! Yo, que buscaba un medio eficaz de encontrar un poco de limpieza para nuestras abandonadas calles, ¡no lo encontré! Yo, que soñé algún día, que nuestra villa era una tacita de plata ¡confieso mi error! Yo, pobre soñador que solo deseo un beneficio grandísimo para el suelo que me vio nacer, me avergüenzo del poco celo, de la poca constancia, y del menos deseo de engrandecer nuestro terruño.

No creo sea necesario molestar la atención de mis queridos lectores, para explicarles en maltrazadas líneas, la pena que me produce contemplar

lo abandonadas y peor tratadas que se encuentran nuestras calles y plazas, es una verdadera desgracia tener que transitar (no por calles) y si por estercoleros mas o menos considerables, que impiden al ciudadano transitar por las aceras, por encontrarse llenas de materias fecales, que infectan el ambiente.

¿No podía evitarse esto? ¿No sería posible quitar tanto rinconcito, (en calles céntricas) que al parecer solo son urinarios? Yo creo que sí. ¿De que manera? Esto que constituye la base de engrandecimiento ¿quien lo sabe? ¿Lo sabrán nuestros ediles? Lo dudo. Y digo esto porque si lo supieran ya lo hubieran corregido, no existiría tanto foco de infección, no tendríamos que lamentarnos y sucedería que en lugar de censurar su poco celo, no tendríamos más remedio que aplaudirles sus buenas iniciativas y mejor administración.

Yo que quisiera aplaudirles, soy el primero en censurarles, y si no dígalos el público que transita con frecuencia por las inmediaciones del Kiosco de la música de la Plaza Mayor. Aquello es el caos, es el sitio donde existe menos celo, y para demostrarlo baste decir que seguramente en ocho o diez días no se llegará a secar un charco enorme que existe debajo de dicho templete y ha sido producido. por el poco celo y la falta de urinarios públicos.

Esto es en la Plaza Mayor, y no quiero meterme en calles como la del Pozo, que sería preferible fuera cerrada para que no pasase nadie por un sitio tan céntrico y tan abandonado de limpieza.

Así que, para que más; no quiero profundizar, puesto que si lo hiciera no tendría más remedio que meterme por la calle de la Estación Vieja por completo intransitable y dando un recorrido, caer por la de San Martín y contemplar con horror el cuadro tan asqueroso que se presenta a la vista del que tiene que transitar por él.

Veamos si esto sirve de llamada a los señores ediles y mientras procuran encontrar una solución, yo no

puedo menos de censurar su abandono y falta de cariño hacia el suelo que nos vio nacer.

El Duende de la Cruz.

La religión y el trabajo

Ninguna tan apropiada como en la época de recolección cuyas rudas tareas imponen grandes sacrificios al obrero para que este exclame, ¡esclavitud...! ¡explotación...! Los modernos redentores del proletariado recogen astutamente el eco de esas exclamaciones a fin de persuadir al obrero que acuda a formar parte en las filas del «Socialismo» donde, le dicen, recibirá la instrucción necesaria para que pueda arrojar de sí el yugo tiránico bajo el cual le hace gemir la burguesía sin entrañas.

Les citan para una reunión nocturna y en ella, echando mano de los principios socialistas, tratan de convencerles con palabras retumbantes y vacías de sentido que lo primero que tienen que hacer es declarar guerra sin cuartel a la Religión de sus padres único obstáculo, según les dicen, que les impide poseer la felicidad: que el día de su redención no está lejano; pero antes, les insinúan, es necesario que haya desaparecido la diferencia de clases entre astillas de altar, escombros de templos y charcos de sangre.

A la mañana siguiente vuelven nuestros infelices obreros al trabajo más desesperanzados que nunca de su redención: por una parte les han arrancado la fé, que custodiaban en su corazón como inapreciable tesoro legado por sus mayores, y por otra esa felicidad que les han anunciado y los medios que les han propuesto para alcanzarla les parecen delirios de hombres desalmados incapaces de velar por el bienestar del obrero sin que al propio tiempo se propongan fines bastardos.

Por el contrario; los obreros, que deseando también mejorar en situación no dan oídos a las torpes ense-

ñanzas socialistas, cuando asisten a una reunión ven aumentar la esperanza en el triunfo de su causa, se sienten más grandes, y sobre todo, han aprendido una verdad importantísima, a saber: que la ley del trabajo es un patrimonio del hombre legado a la humanidad en la persona de Adán cuando oyó una voz que le dijo: «comerás el pan con el sudor de tu rostro».

El obrero católico, resignándose a llevar la cruz, que la divina Providencia le ha deparado, sabe que, al herirle los rayos de un Sol abrasador, que sacan de su fatigado cuerpo multitud de gotas de algo que formaba parte de su ser, descienden del Cielo legiones de Ángeles, los cuales, recogiendo en dorados cálices el sudor de su frente, le presentan ante el trono dei Dios de las misericordias para ir elaborando una corona de gloria eterna que pondrá fin a todos los sufrimientos de esta vida de expiación y de prueba.

Y no es que nuestra sacrosanta Religión aconseje al obrero una resignación estóica ante los vejámenes y defraudaciones de que pueda ser objeto, nada más lejos de la verdad; pero de esto nos ocuparemos en otra ocasión.

Por consiguiente, las enseñanzas socialistas solo sirven para la esclavitud del obrero al robarle su fe; porque de esa manera, si llega a convencerse de que su misión termina con esta vida, como posee la felicidad, perderá hasta la esperanza de llegar a poseerla algún día; sin que sea suficiente a mitigar su desgracia las promesas que le hacen de encontrarla a los resplandores de la tea incendiaria. Porque él no puede persuadirse que ha de dar con la felicidad en la devastación y la ruina; y si en un momento de desesperación llegasen a fuerza de repetírselo a convencerle, entonces se habrá sometido voluntariamente a otra esclavitud mucho mayor que le impondrán sus propios desarreglos, los cuales, cegando en su corazón toda idea de moralidad y toda noción de cultura, le convertirán en una fiera sin dominio racional de sus actos que solo obedecerán a los impulsos de su cólera.

ISMAEL

A la Redacción de CULTURA MEDINENSE

He de agradecer a los queridos compañeros que conmigo han convi-

vido en CULTURA MEDINENSE acepten la dimisión del cargo de Director que tan inmerecidamente he venido desempeñando durante más de dos años, pero antes he de dar una explicación a ellos y a la opinión; de la resolución por mí tomada.

CULTURA MEDINENSE ha sido siempre enemigo de polémicas y discusiones; ha guardado en todo momento la consideración y el respeto que se merecen personas e instituciones; ha puesto sus columnas a disposición de aquellas personas que han necesitado de ellas; en una palabra; ha procurado por cuantos medios estaban a su alcance, dar facilidades a todos, atender aquellas quejas que fueran de justicia, y cumplir fielmente la misión que le está confiada; la defensa de la clase obrera, en especial la católica.

Todo esto es lo hecho por CULTURA MEDINENSE, y apena mi ánimo, y me duele con acerbo dolor, que desde hace poco y sin el más leve motivo para ello, se persiga a este periódico, sin reparar en nada ni en nadie; sin mirar si hay o no razón; sin ahondar en la materia. Basta que CULTURA MEDINENSE denuncie en sus columnas un hecho, para que inmediatamente sea llevado al juzgado; pues por este motivo lo fueron trabajos de nuestros queridísimos compañeros *Rosales* y *El Duende de la Cruz*.

Nunca me han arretrado las responsabilidades, tanto judiciales como personales, que como director podían haberme cabido; no, nada de eso; pero lo que sí puede en mí más que todo eso, y decae mi ánimo y me hace impotente, es esta manera de proceder con CULTURA MEDINENSE esta persecución inmotivada que cuando no subleva, produce asco.

El que por solo el hecho de denunciar dos sucesos, acaecido el uno a un honrado obrero, y el otro a un vigilante nocturno, que si es cierto que según se dice abusó de su autoridad, no es menos cierto que los protagonistas dieron a él lugar por su desobediencia y no sé si tal vez por desacato, se procure irrogar perjuicios a CULTURA MEDINENSE y molestias y trastornos a los autores de esas denuncias; es deplorable.

Yo que siempre he tenido una fe ciega en la justicia, no puedo menos en esta ocasión de confesar con arreglo a los dictados de mi conciencia, que estos procedimientos y persecuciones han derrumbado el altar que en mi pecho conservaba incólume esa fe y que en su derrumbamiento han arrastrado a mi ánimo a un estado tal de duda e incertidumbre que como

dijo el poeta «ya ni en la paz de los sepulcros creo».

ANGEL RIVERA

Ferias y Fiestas de S. Antolin

DIA 4.—Dió principio la feria de ganados y cereales, estando la primera situada en la explanada del Cuartel, y la segunda en la Plazuela del Carmen, y sin duda por ser el primer día de feria no se notó gran animación.

Los conciertos musicales celebrados en la Plaza Mayor estuvieron muy concurridos.

La elevación de globos no resultó, sin duda por que no les había, pues seguramente no llegarían a media docena los que fueron elevados.

Por la noche, la compañía que dirige el Sr. Montijano, representó «Los Semidioses» la cual constituyó un éxito, pero se notó poca concurrencia de espectadores.

DIA 5.—Continuó la feria de ganados y cereales notandose una afluencia enorme de forasteros: los conciertos musicales concurridos, y el cinematógrafo público en la Plaza Mayor hizo la hilaridad del público, pues se exhibieron interesantes y variadas películas cómicas.

En el coliseo de Isabel la Católica se representó «El ama de la casa» y «Consolar al triste», habiendo muy poca concurrencia, sin duda por celebrarse un espectáculo gratuito.

DIA 6.—Se celebraron cucañas con premios en metálico; muchos fueron los individuos que se disputaron los premios, pero a decir verdad este espectáculo careció de importancia. De la elevación de globos nada decimos puesto que creemos fueron menos que los que se elevaron que el día 4. Por la noche con más público que en días anteriores se puso en escena «La Cizaña y el Nido» cosechando los intérpretes de dichas obras largas ovaciones.

DIA 7.—Tuvo lugar la segunda sesión de Cinematógrafo poniéndose divertidas películas que volvieron a causar la hilaridad de una enorme concurrencia que presenció dicho festejo. En nuestro lindo Coliseo se representó «Madame Pepita» que fué muy del agrado del público aun cuando con poca animación.

DIA 8.—Por la mañana la banda municipal tocó alegres dianas y se verificó el encierro de los novillos que

habían de lidiarse. Los toros de la mañana y la tarde fueron bravos, dieron sus correspondientes revolcones, pero afortunadamente sin consecuencias desagradables. Los bailes del Círculo Mercantil, Círculo Medinense, y el Recreo se vieron concurridísimos, especialmente a la salida del teatro en el cual se interpretó de una manera magistral la hermosa obra «Malvaloca».

Y con esto terminaron nuestras fiestas pudiendo afirmar que van en decadencia y unido esto a lo poco atractivo del programa, hacen suponer que no tardando se quede San Antolin sin ningún festejo, lo cual será de lamentar, y esperamos que el próximo año estudie la Comisión de festejos un medio de atraer al público, pues de lo contrario el mayor festejo será el del aburrimiento que ha impedido en estas fiestas.

K.

CARTA ABIERTA

Sr. D. Félix Martín Salamanca.

Muy Sr. mío: Le pido mil perdones por el concepto erróneo y nada alagüeño que tenía formado de V. como orador y como escritor, pues, en verdad, desconocía los triunfos obtenidos por V. en la tribuna y en la prensa.

Si embargo, señor Martín, la paternidad absoluta del «Remitido» suscrita por V. en los periódicos de esta localidad, causa eficiente de esta enojosa polémica, no puedo concedérsela por completo; enhorabuena que usted haya dado forma al mencionado trabajo, pero, indiscutiblemente, el fondo del mismo no es, no puede ser, producto espontáneo de su inteligencia; conozco muy bien los buenos pañales en que ha sido V. envuelto y no le creo capaz, por el solo hecho de haberle suspendido a sus dos hijos, de sostener una campaña indigna, de difamación y de calumnia que nada favorecería su buen nombre.

Por esta fundamentalísima razón sigo y seguiré creyendo que existe entre bastidores algún *Guzmán de Alfarache*, que prevalido de la impunidad que dá la mascarilla arremete traidora y bajamente contra todo lo estatuido por el solo placer de sembrar cizaña, que es su ocupación favorita, sin tener presente que el papel de chulo provocador es expuestísimo y que esa clase de gente tiene establecido el do-

¡MEDINENSES! Nueva compra de trajes en Valladolid sin antes visitar EL HISPANO ARGENTINO Fuente Dorada, 25-VALLADOLID

micilio social en la cárcel, en presidio y en el Hospital.

Si D. Francisco Román tiene interés en que diga el nombre del Incógnito, según manifiesta en sus mal intencionados comentarios en «Heraldo de Castilla» puede preguntármelo personalmente, en la seguridad de que satisfaré, en el terreno privado, su curiosidad, no haciéndolo en el público porque no soy partidario de sacar los colores al rostro de nadie, aún cuando creo que por el semblante patibulario que se trae el señor Incógnito no es susceptible de sonrojarse por nada de este mundo.

Lo que sí debo decir a voz en grito es que el señor Incógnito no es afortunadamente hijo de este nobilísimo solar castellano, cura, desde tiempo inmemorial, de la hidalguía, de la caballerosidad y de la honradez.

Aplaudo, señor Martín, que en el Ayuntamiento procure V. hacer en lo sucesivo campaña moralizadora, así lo desea y anhela el último de los hijos de Medina, affmo. S.S. q.e.s.m..

Wallehaldo Robledo Fernández.

RECTIFICACION

En el buen deseo de acceder a indicaciones amistosas que me hizo nuestro digno Alcalde, me presenté acto seguido, en la Redacción de «Cultura Medinense» con objeto de retirar la «Carta abierta» dirigida a D. Félix Martín Salamanca, pero estando ya publicado el trabajo me congratulo en retirar las frases y conceptos que puedan molestar, dando por terminada esta enojosa polémica.

W. Robledo

NOTICIAS

Después de pasar las fiestas entre nosotros, han salido para Valladolid las simpáticas señoritas Carmen y Justa Flores.

Son muchos los aficionados de esta localidad que han salido con dirección a la vecina ciudad de Salamanca con el fin de presenciar las corridas de toros.

Hemos tenido el gusto de saludar al joven oficial de marina D Manuel Nieto.

Salen para Madrid, Valencia y Barcelona, con objeto de realizar importantes compras, para la próxima temporada nuestros particulares

amigos señores Felipe Montero y Compañía.

En el inmediato pueblo de Alaejos se ha declarado un violento incendio, que ha destruido por completo dos grandes cobertizos y una casa nueva de un piso.

Las pérdidas son de alguna consideración.

En el comedor del gran hotel del balneario de las Salinas, fué obsequiado el día 8 con un banquete don Vicente García Ontiveros, por don Mariano Fernandez de la Devesa.

Asistieron numerosos amigos del señor Ontiveros.

En Nava del Rey, fué alcanzado por un toro, el ganadero D. Juan Francisco Gonzalez.

El herido, que fué asistido convenientemente desde los primeros momentos, continúa mejorando de las graves heridas que sufrió.

Por los guardias de Seguridad y agentes de la policía se ha efectuado un *cacheo*, que dió por resultado la recogida de buen número de armas de todas clases.

Ha permanecido algunas horas en ésta don Isidoro Rubio, quien ha continuado su viaje a Pesqueruela.

—En el tren mixto de las seis de la mañana del día 9, han salido para Salamanca el capitán de Caballería don Florencio Romo, y su madre.

Ha llegado procedente del Ferrol, don Manuel Nieto, quien en unión de don Marcelino González, han pedido para don Luis Nieto, ingeniero de la Sociedad Hidro-eléctrica de Pesqueruela, la mano de la señorita Gumerinda, hija del propietario y comerciante de ésta, don Aquilino García Yáñez.

La boda se celebrará en el próximo mes de Octubre, y entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

En la iglesia del convento de las monjas Dominicas reales, se celebró el 9 del corriente, la festividad del día con misa solemne y otros actos religiosos. El sermón estuvo a cargo de un reverendo padre dominico del convento de la Mejorada.

VENTA.—Se hace de tres carros nuevos de viga.

Del precio y condiciones informará Zacarias Amarello, Pozo, 14 (Cartería)

GRAVE DENUNCIA

En el Gobierno Civil de esta Provincia han denunciado que en nuestra villa existe un verdadero arsenal de armas, cañones, escopetas y pistolas, que se expenden escandalosa e impunemente en LA VALENCIANA en unión de otros muchos juguetes.

ARRIENDO

Se alquila en la calle de Padilla espacioso local, para informes dirigirse a la Administración de este periódico.

SE VENDEN.—dos novillas de pura raza Holandesa una preñada; y dos chotas de cinco meses: para tratar con Manuel Gomez, frente a la fábrica de don Eusebio Giraldo.

VENTA.—Se hace de una casa palacio compuesta de dos edificios unidas, propia para industria o convento, situada en sitio céntrico de ésta población.

La casa consta de entresuelo y principal con un gran salón en la planta baja, dos corrales, panera, pajares, horno y cuadras.

Para precio y condiciones informará en la misma su dueña D.^a Luisa Barsona Vda de Velarde, Plazuela de Teatro núm. 1.

VIAJE DIARIO

a Valladolid
a Zamora, los miércoles
a Salamanca los jueves y
a Avila, los viernes de todas las semanas.

Se reciben toda clase de encargos para las poblaciones antedichas en el

KIOSCO DE LA PLAZA MAYOR

Cementos, tuberías, fregaderos, azulejos, mosaicos y todo lo relativo a la construcción de edificios puede adquirirse en «La Parrita» Bravo 19 y Valladolid, 61.

MERCADOS

Trigo	52 reales fanega.
Centeno	36 " "
Algarobas	35 " "
Cebada	27 " "

Recomendamos

- LUXOL** para limpiar metales
 - STROBIN** para limpiar sombreros de paja
 - BETUN BOLA** para limpiar el calzado
 - CERA UNIVERSAL** para limpiar muebles y pisos
 - PAPEL TANGLEFOOT** para limpiar de moscas y mosquitos las habitaciones
 - ZOTAL** para limpiar establos y cuadras
 - PASTA RADIOZ** para limpiar de ratas las cuadras y paneras
- Todos estos productos los hay de venta en la

DROGUERÍA DEL ARCO
de J. Fernandez Molán

—GAMAZO, 4.—

MEDINA DEL CAMPO

LA ACADEMIA PARISIEN
SOMBREROS PARA SEÑORAS
Y NIÑOS
ÚLTIMOS MODELOS

Composturas y copias de sombreros con *prontitud y economía*.
Señoras no comprar sin antes visitar esta casa.

Claudio Moyano, 2, entresuelo
esquina a la de Santiago

VALLADOLID

“Cultura Medinense”

Regalo a sus lectores de dos décimos de la lotería nacional.

Cupón núm. 2

Imp. Juan Luis Díez. — Medina

**¿PADECE VD. HEMORRACIA?
¿PADECE VD. FLUJOS?**

¿Padece Vd. úlceras o heridas que no cicatricen?
Use la Solución Hemostática cicatrizante “OJERO” titulada Balsamo de Nueva vida

De venta en todas las Farmacias y Droguerías y en casa de su autor Pedro G. Veledo Ojero, Tordesillas
Exijase la firma del autor en todos los frascos.

AL COMERCIO Y AL PUBLICO EN GENERAL

¡EXCEPCIONAL!

Por convenio especial con las casas productoras puedo ofrecer lámparas de filamento metálico a los precios siguientes:

Marcas «A. E. G.» y «Wotan» desde 16 a 50 bujías, 1'40; «Sun» desde 16 a 50 bujías 1'30.

También tengo lámparas «Nira» de 100 bujías en adelante a precios sin igual.

Todas se venden probadas a vista del cliente. Nada de rutinas preguntar precios y os convencereis.

De venta en el Kiosco de la Plaza Mayor

Aguas Madres Medicinales de las Salinas de Medina del Campo
PARA BAÑOS Y LOCIONES

JABÓN MEDICINAL

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

DAVERIO HENRICI Y COMPANIA ZURICH (Suiza)
INGENIEROS CONSTRUCTORES

Instalación de Fábricas de Harinas por Cilindros y Plansichter

La mayor parte de las fábricas instaladas en España son del sistema "DAVERIO" Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles dirigirse a la sucursal en MADRID, CALLE DE SEVILLA NÚM. 5.



ROYAL

ACCESORIOS DE TODAS CLASES
REPARACIONES.—COPIAS.

Hecha petición de ensayo y será cliente toda la vida

Trust Mecanográficas

MONTERA, 29, entresuelos—MADRID

La mejor Maquina de escribir

Representante en esta villa ISMAEL VELASCO

PABELLON PERPLEX

GRAN TRITURADORA DE PIENECES

CALLE DE EUSEBIO GIRALDO MEDINA DEL CAMPO



EL ACEITE QUE MAS LUBRIFICA

VACUUM OIL COMPANY S. A. R. L.

CALLE CORRIDA, 53

SUCURSAL ESPAÑOLA

GIJON-ASTURIAS

PEREZ PUNTI & C.

Tandarautana 10-BARCELONA

ACRITES-VALVOLINAS-GRASAS
CORREAS DE TODAS CLASES
ARTICULOS PARA MOLINERIA
ACCESORIOS PARA MAQUINARIA

A LA VILLA DE MADRID

Debe acudir todo aquel que quiera comprar las mejores camas

PADILLA, 3,

MEDINA DEL CAMPO

FABRICA DE MARINAS

ALMACENES DE FRUTOS COLONIALES Y DEL PAIS

Eusebio Giraldo Crespo

MEDINA DEL CAMPO

“LA VERDAD” Y “SANTA LUCIA”

Grandes Fábricas de Chocolates y Pastas finas para sopa

HIJO DE GERÓNIMO GARCÍA

MEDINA DEL CAMPO

Los productos de esta antigua y acreditada casa, son fabricados con especial esmero, por eso el público los prefiere a los demás.

MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL

Aparatos y accesorios para fábricas de harinas y otras industrias

Accesorios para Maquinaria en general

ANTONIO GARCIA DE LONGORIA

HERNAN CORTES, 3, MADRID

Depósito en Barcelona de aceites, algodones y otros artículos.

Talleres de Fundición
GABILONDO

Compañía Anónima

APARTADO, 19 VALLADOLID

Turbinas perfeccionadas de varios sistemas. Maquinaria para las industrias. Bombas y Norias para riegos. Aparatos para la agricultura.

Exquisitos
Chocolates

DE LA TRAPA

VENTA DE BAÑOS (Palencia)
PEDIRLOS EN ULTRAMARINOS Y CONFITERIAS

—):—

PRECIO FIJO

GRAN ZAPATERIA
LA BARCELONESA

Santiago, núms. 45, 47, 49 y 51

VALLADOLID

CALZADOS DE LUJO
CALZADOS ECONÓMICOS

~ CALZADOS DE CAMPO ~

Calzados propios para todas las estaciones
Últimas novedades

SOMBRERERIA

DE

ARTURO HERNANDEZ

SECCION ECONOMICA

SECCION DE LUJO

Casa fundada en 1844

ACERA DE SAN FRANCISCO, 30

VALLADOLID

PRECIO FIJO